
 

Jahresbericht 2023 

Das Jahr 2023 war ein intensives Jahr für die Frogs. 

Dies hat sich bereits beim Aufstelltag am 18.03.2023 abgezeichnet. Den zu den üblichen 

Arbeiten wie Clubhaus putzen, Material sortieren, und Sponsoringplakate aufhängen wurde 

bei den Feldarbeiten ein extra Effort erbracht. 

Durch die tolle Organisation der Infrastruktur und Feldverantwortlichen wurde der Sand im 

Infield aufgeschüttet und es wurden Gumimatten in der Nabe vom Sand zum Rasen verbaut. 

Dafür mussten grosse Geschützte an Werkzeuge und Baumaschinen genutzt werden. 

Die erwähnten Materialen haben sich auch finanzielle ausgewirkt, mussten aber unbedingt 

investiert werden um das Feld und den Spielspass auf diesem aufrecht zu haltenl. 

 

Eine weitere Herausforderung stand beim Fastpitchteam an. 

Durch die personellen Änderungen im Fastpitch-Team mussten sich die Frauen in dieser 

Saison ohne Coach sehr oft selbst organisieren. Dies ist gerade für ein junges Team nicht 

einfach und sorgte für Aufwände beim Vorstand und beim Team. 

 

Leider waren dies jedoch nicht die einzigen Kraftakte, welcher die Frogs im 2023 zu 

bewältigen hatten, denn die Frogs standen wohl von einer der grössten Krisen der jüngeren 

Vereinsgeschichte. 

Eine Reklamation eines Nachbarn betreffend eines Balles, welcher während einen 

Freundschaftsspiels im Garten eines naheliegenden Wohnhaus gelandet ist, hat die 

Gemeinde Sissach dazu gezwungen, uns ein Ultimatum zu stellen. 

Wir mussten mit baulichen Massnahmen aufzeigen, wie wir künftig für die Sicherheit der 

Anwohner garantieren können. Ohne diese Umsetzung wäre uns der Spielbetrieb untersagt 

geworden, was langfristig das Ende der 38 jährigen Vereinsgeschichte der Frogs bedeutet 

hätte. Diese Tatsache hing wie ein Domoklesschwert über dem Vorstand, da in den 

Absprachen mit der Gemeinde früh klar wurde, dass wir diese Umbauarbeiten aus der 

Vereinskasse finanzieren mussten. 

 

Die weiteren Herausforderungen wirken im Vergleich zu der Problemstellung mit dem 

Ultimatum der Gemeinde kleinlich, daher werde ich diese nur stichwortartig aufführen. 

 

• Planung und Umsetzung 100-Jahr Jubiläumsfeier Sissach Frogs 

• Diverse kleine Events wie Ferienpass, Oris-Event, etc. 

• Probleme mit Grillstandbesetzung 

• Zu wenig Scorer und Umpire im Verein 

 

  



 
 

Doch was konnten wir in diesem Jahr alles erreichen und Umsetzen. 

Zum einen kann ich fast komplett unbefangen als Präsident behaupten, dass wir das 

schönste Baseball und Softballfeld der Schweiz haben. Damit dies so bleibt, ist es wichtig 

weiterhin die nötige Pflege, Einsatz und Mittel dafür aufzuwenden. 

 

Unser Fastpich-Team hat sich in diesem Jahr zwar sehr verändert. Wurden aus meiner Sicht 

aber durch die Bewährungsprobe zu einem erwachsenen, selbstständigen und starken 

Team, welches selbstbestimmt diverse Spiele gewinnen konnte und es dabei fast in die 

Playoffs geschafft hätte. 

 

Ein weiterer Erfolg konnten wir durch den tollen Einsatz bei Elektra Sissach erreichen. Die 

Zufriedenheit war riesig, was die Beziehung zu unserem Sponsor gestärkt hat und auch für 

einen schönen Zustupf in die Vereinskasse gesorgt hat. 

Mit dem Event für den Uhrenhersteller Oris, konnten wir einen neuen Sponsorenvertrag 

aushandeln, welcher uns jährlich 1’000.- CHF einbringt. Zusätzlich zum Geld wird uns auch 

jedes Jahr eine Armbanduhr übergeben. Wie diese Uhr gewinnbringend für den Verein 

eingesetzt werden kann, wird Thema des neuen oder wiedergewählten Vorstandes sein. 

 

Doch wie steht es mit unsere Hauptherausforderungen betreffend weiteren 

Sicherheitsmassnahmen für die Nachbarn aus? Wir konnten durch zahlreiche Meetings mit 

der Gemeinde und weiteren Instanzen ein Ballfangnetz bauen lassen. Dieses Netz sorgt nun 

für erhöhte Sicherheit an den Spieltagen. Dies erlaubt uns weiterhin Spiele auf dem Feld 

durchzuführen. Diese Massnahmen haben aber mit über 22'000 CHF ein tiefes Loch in die 

Vereinskasse gerissen und die Stimmung mit den Nachbarn und der Gemeinde bleibt 

weiterhin angespannt, da natürlich auch das Ballfangnetz nicht für 100% Sicherheit sorgen 

kann. 

 

Mein Schlusswort in diesem Bericht: 

Ich bin echt nur heil froh, zusammen mit dem Vorstand dafür gesorgt zu haben, dass ich 

nicht als der letzte Präsident der Frogs in die Vereinsgeschichte übergehe. 

 

 

 

 

Samuel Anderegg 
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